
De l’importance d’une commission défense

Depuis 2000, on voit que peu d’actions ont vraiment intéressé la masse des citoyens européens. 

En dehors de la mise en place de l’Euro, rien de vraiment tangible.

Pour nous, fédéralistes, la mise en place du semestre européen, l’Union Bancaire ou l’élection du 
Président de la Commission sont vraiment des actes qui vont dans notre sens, mais, ils sont purement 
technocratiques et sans véritable retour dans l’opinion. Les participations aux élections européennes 
en témoignent.

Un acte majeur serait de s’attaquer ou de se réattaquer au problème de la Défense. C’est quelque 
chose qui « parle » aux citoyens, même si le sentiment de vivre en paix et sous le parapluie des Etats 
Unis est très prégnant en Europe.

L’UEF devrait se pencher très attentivement sur ce problème car :

- Les Etats Unis semblent de plus en plus vouloir laisser l’Europe se débrouiller avec ses 
problèmes de défense

- Il peut être un ferment d’avancée vers le Fédéralisme
- Enfin et surtout, comme disait Spinelli dans le Manifeste de Ventotene : « constituer un Etat 

fédéral solide qui dispose d’une armée européenne à la place des armées nationales » est 
primordial

Je propose donc qu’une Commission Défense, adjacente à la Commission « Affaires Etrangères » 
demandée par Florent Banfi, soit créée au sein de notre UEF.
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